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Структурное подразделение област-
ной организации ВОИ она приняла в не-
простое время. Не лучшим образом на 
работе некогда одной из самых «боевых» 
«районок» сказалась кадровая чехарда: 
за пять лет здесь сменилось три лидера. 
А смена каждого – это потеря наработан-
ных связей с деловыми партнёрами, со 
спонсорами. Связей, которые во многом 
строятся на человеческих взаимоотноше-
ниях. 

Но, судя по выступлениям делегатов 
конференции, дававших оценку рабо-
ты Кузьминой,  важность этого момента 
Римма Борисовна хорошо понимает. Так, 
по информации председателя первич-
ки Тамары Андреевны Стрельниковой, 
новый депутат городской думы Нижнего 
Новгорода, баллотировавшийся на сен-
тябрьских выборах 2015 года по Москов-
скому району, Юрий Ерофеев,  как и его 
переизбранные коллеги – Роман Була-
нов, Владимир Панов, сразу же попал в 
орбиту жизни «московских» инвалидов. 
А важности сотрудничества с благотво-
рительными организациями «Забота», 
«Право на жизнь» и другими, с волон-
терами и госструктурами, работающими 
с социальным контингентом, Римма Бо-
рисовна отвела в своём докладе особое 
место.

Кадровая нестабильность в руково-
дящем  составе Московской районной 
организации инвалидов в какой-то мере 

Непростую задачу пришлось решать Римме Борисовне Кузьминой 
на отчётно-выборной конференции организации ВОИ Московского 
района – отчитаться за пятилетнюю работу правления, тогда как 
обязанности председателя она исполняет «без году неделя», а точ-
нее  год с небольшим.
Но с нею она справилась: высшее образование и преподаватель-
ский  опыт помогли проанализировать сделанное предшествен-
никами и выстроить приоритеты в дальнейшей деятельности «рай-
онки».

Если плечи друг к другу 
прижаты туго…

отразилась  и на втором «эшелоне» ак-
тива. Пять первичек из пятидесяти живут 
сегодня без председателя. А известный 
лозунг «Кадры решают всё» Римма Бо-
рисовна считает актуальным. С подбо-
ром инициативных людей на пустующие 
места, в том числе и лидера по работе с 
молодыми инвалидами, с сохранением 
и сплочением действующего актива она 
связывает надежды на активизацию дея-
тельности организации в новой пятилет-
ке.

Впрочем, командами прежних пред-
седателей «районки» многое создано. 

Гордостью «москвичей» является хор 
«Горница», отметивший в мае 2014 года 
десятилетний юбилей. С первых дней его 
создания и до сих пор хором руководит 
Александр Атмажитов, приглашённый 
на эту должность Людмилой Ивановной 
Сеничевой, возглавлявшей в то время 
«районку». Хор – непременный участник 
различных районных праздников, фести-
валей хорового искусства, дипломант 
смотров-конкурсов хорового искусства. 
Но не в победах смысл существования 
хора. 25 хористов – это одна большая, 
дружная семья, в которой люди находят 
радость общения, «лекарство» от одино-
чества.

Кстати, спасение от одиночества 
Кузьмина назвала одной из приоритет-
ных задач инвалидной организации, а 
объединение в связи с этим людей в груп-

пы по интересам – механиз-
мом её решения.

По большому счёту, 
«районка» так и работает. 
Есть здесь объединение 
диабетиков, где люди зна-
комятся с особенностями 
этого коварного заболева-
ния, учатся жить в пред-
ложенных обстоятельствах 
интересно и с достоин-
ством. Есть любители пу-
тешествий, не упускающие 
ни одну из возможностей 
сесть в автобус и познако-
миться с новыми местами и 
достопримечательностями 
нашего региона. Много сре-
ди людей с ограниченными 
физическими возможностя-
ми садоводов-любителей 
и искусных кулинаров. 
Они часто собираются на 
свои «посиделки», зна-
комясь с секретами мастерства коллег 
и делясь своими. Многие увлекаются 
декоративно-прикладным творчеством, 
и в штабе «районки»  сегодня серьезно 
задумались о создании объединения 
«Марья-искуссница», в котором с успе-
хом могут «преподавать» такие масте-
рицы вязания и вышивки, как Людмила 
Захаровна Потапова и Ирина Борисовна 
Крутина…

Сильно подрезанные нынешней 
экономической ситуацией в стране фи-
нансовые возможности общественной 
организации, конечно, не позволяют «гро-
мадью» планов хорошенько развернуть-
ся. Да и в ближайшей перспективе «света 
в конце тоннеля» не видно. Но оптимизм 
работы с людьми с инвалидностью под-
питывается другим. Как заметила Римма 
Борисовна, даже такой короткий срок на 
посту исполняющего обязанности пред-

седателя районного объединения ВОИ 
убедил её в том, что оказывать помощь 
пришедшим под его крыло людям можно 
не только с помощью денег. В решении 
многих их житейских вопросов хорошо 
работает и авторитет организации, отме-
тившей в прошлом году 25-летие своего 
существования.

«Единица – ноль, единица – вздор.., 
горе одному, один не воин..., - процити-
ровала она Владимира Маяковского. А 
вот «плечи друг к другу прижатые туго… 
- сдайся враг, замри и ляг!».

…Абсолютным большинством го-
лосов делегатов VI отчетно-выборной 
конференции организации инвалидов 
Московского района Нижнего Новгорода 
Римма Борисовна Кузьмина была избра-
на её новым председателем.

Елена МАСЛОВА

Кулебакчане – совсем даже 
не маленький коллектив: 1875 
членов ВОИ.

Отчетно-выборной конфе-
ренции предшествовали отчеты 
и выборы в первичных органи-
зациях. Каждый понимает, что 
именно председатели первичек 
обеспечивают стабильное раз-
витие общественного движения.  
Именно на их плечи ложится 
основная работа с людьми. 
Они проявляют милосердие, 
сострадание и уважение к лю-
дям с ограниченными физиче-
скими возможностями, вселяют 
в человека веру в жизнь, веру 
в выздоровление. Среди луч-
ших из председателей и чле-
нов правления   Т. Г. Шеина,   
В. П. Шишкин,  Г. И. Богачкина, 
Т. Т. Коженкова, Т. В. Дмитриева, 
Л. С. Панкратова, Н. С. Мамон-
това, Б. А. Верин, Н. А. Махова,  
Н. Г. Жиляков…

Что же касается спортивной 
работы, то ее в обществе  воз-
главляют член президиума Н. П. 
Ежков и член правления В. И. 
Захаров. Все спортивные меро-
приятия, как внутри общества, 
так и межрайонные проходят 
под девизами «За здоровый об-
раз жизни» и «Спорт – это здо-
ровье». В помещении городской 

Работе по пропаганде здорового образа жизни ока-
зался посвящен в отчетном докладе Кулебакской ГО 
ВОИ едва ли ни самый большой раздел. Возможно 
и потому тоже, что городская организация работает 
под твердой мужской рукой – ее возглавляет Борис 
Иванович Конурин. 

организации ВОИ оформлен 
стенд, на котором регулярно до-
бавляются кубки, почетные гра-
моты, благодарственные письма 
за победы в спортивных сорев-
нованиях и спартакиадах.

При новом Физкультурно-
оздоровительном комплексе 
организована группа здоровья. 
Инвалиды приходят сюда зани-
маться аэробикой и плаваньем. 
Большую работу с ними в ФОКе 
проводит член президиума Люд-
мила Алексеевна Сергеева.

Что же касается массовых 
фестивалей спорта, то среди  
особенно многолюдных были 
«Веселые старты», турнир-
троеборье «Дартс, пулевая 
стрельба, броски баскетбольно-
го мяча в корзину». Очень по-
пулярны среди инвалидов – ра-
детелей за физическую культуру 
рыбная ловля, боулинг, настоль-
ный теннис, городки, шахматы, 
шашки, домино. В разных тур-
нирах по этим видам спорта в 
последнее время  принимали 
участие более 4,5 тысяч  членов 
ВОИ-кулебакчан.

В районной спартакиаде 
среди граждан пожилого возрас-
та под девизом «За спортивное 
долголетие» по итогам послед-
них двух лет организация зани-

мала первое место. Первое ме-
сто с вручением кубка команда 
ВОИ заняла и в межрайонных 
соревнованиях среди городов 
своего территориального куста 
(Выкса, Кулебаки, Навашино), 
посвященных 25-летию ВОИ.

В 2015 году сборная ВОИ 
Кулебак участвовала в откры-
том лично-командном чемпио-
нате Нижегородской области по 
рыбной ловле среди инвалидов 
и тоже стала лидером, взяв Ку-
бок победителя.

Впервые в прошлом году в 
районе проходил туристический 
слет под девизом «Мы любим 
туризм. Старшее поколение». 
Кулебакская команда «Удаль-
цы» заняла первое место с вру-
чением переходящего кубка.

Эти спортивные победы 
были достигнуты благодаря 
активному участию членов не-
скольких первичных организа-
ций: коллективов  под руковод-
ством председателей Галины 
Васильевны Маловой, Екате-
рины Павловны Пантелеевой, 
Нины Михайловны Власовой, 
Марии Дмитриевны Каторовой, 
Екатерины Ивановны Суховой...

В ходе VI отчетно-выборной 
конференции делегаты едино-
душно выразили благодарность 
за организацию и проведение 
Спартакиады среди ветеранских 
организаций города» директору 
ФОКа Евгению Александрови-
чу  Лапочкину, директору Дома 
спорта Вадиму Геннадьевичу 
Жилкину и руководителю управ-

ления соцзащиты населения 
Марине Владимировне Плеха-
новой.

В выступлениях в прениях 
опытом своей работы подели-
лась лучшие председатели пер-
вичных организаций:  Татьяна  
Петровна Архипова,  Татьяна 
Ана-тольевна Мусева, Людми-
ла Сергеевна Миронова, Ольга 
Юрьевна Сидорова. 

Ольга Юрьевна Сидорова 
возглавляет первичную органи-
зацию «Друг», объединяющую 
детей. Все свое свободное вре-
мя она отдаёт воспитанию детей 
с инвалидностью. Сколько люб-
ви, терпения и заботы проявля-
ет Ольга Юрьевна в работе с 
подростками и их родителями! А 
как радуются ребятишки, увидев 
её рядом!

Ольга  Юрьевна Сидорова 
рассказала о том, что объеди-
нившись в группу, семьи стали 
общаться и дружить, научились 
радоваться жизни, поняли, как 
талантливы их сыновья и дочки. 
Ребятишки сегодня участвуют в 
областных творческих соревно-
ваниях и конкурсах,  играют в 
спектаклях на самодеятельной 
сцене, читают стихи и поют. В 
обществе инвалидов они  рису-
ют, лепят из теста, занимаются 
прикладным творчеством. Дети 
и родители часто ездят на экс-
курсии, посещают театр, зоо-
парк, цирк, бывают в монасты-
рях и на святых источниках.

Дни рождения детей стали 
отмечать за чайным общим сто-

лом. А Новый год стал любимым 
общим праздником. Только от 
спонсоров в 2015 году на ново-
годнее торжество организация 
получила 130 детских подарков 
со сладостями.

В рамках проекта, посвя-
щенного 70-летию Победы, в Ку-
лебакском Доме-интернате про-
вели торжественную программу 
для  ветеранов. Старым воинам 
и труженикам тыла дети из пер-
вичной организации «Друг»  по-
дарили поделки, изготовленные 
своими руками.

На отчетно-выборной кон-
ференции было поднято много 
острых проблем, прозвучало 
много добрых слов в адрес не-
равнодушных людей – спонсо-
ров и благотворителей, вручены 
почетные грамоты и благодар-
ности. Председателем Куле-
бакской городской организации 
вновь избран  Борис Иванович 
Конурин. 

Было отмечено, что явля-
ясь членом Совета обществен-
ности, Борис Иванович подни-
мает проблемы инвалидов на 
заседаниях Совета и добивает-
ся их решения. Благодаря ему, 
сложилась добрая практика 
деловых встреч актива инвали-
дов с руководителями городских 
предприятий и учреждений.  Де-
легаты пожелали своему лиде-
ру крепкого здоровья и нового 
прилива энтузиазма. Пообещав 
поддержку во всех его начина-
ниях.

Анна ЖАДОБОВА

За спорт, здоровье и творчество! 




